



# 禅の里

門前東小学校だより

令和3年8月30日 第6号

## 平和について考える

門前東小学校 校長 浅見 淳一

いよいよ2学期がはじまりましたね。2年ぶりの夏休みはどうでしたか？朝の健康観察で児童たちの満面の笑顔と楽しい思い出を聞いて、いい休みだったのだらうと思いました。

保護者の皆様におかれましては、待ちに待った2学期といえるのではないのでしょうか？ただ、ニュース等でご存じのように、県内でも小学生の感染報告が増えてきています。本校も、しっかりとした感染対策を着実に実施していきます。2学期も、よろしくお願いたします。

8月6日（金）の平和集会で、児童たちに「平和」について考えてほしいと、以下のようなことを話しました。（児童には、もう少し分かりやすい表現で話しました。）

東京オリンピックのある種目で、勇気を持って高難度の技に挑戦した（失敗しましたが）選手の下へ、様々な国の選手たちが駆け寄り、それまでの素晴らしい演技と、高難度の技に果敢に挑戦した勇気を賞賛し、担ぎ上げたシーンがありました。自分の国の選手か否かに関わらず、観る人の心を打つ演技をした選手には拍手を送る。これは、今、世界が平和（完全にそうとは言えませんが）であるからこそ起きた場面だったといえるのではないのでしょうか。



今から80年前。第二次世界大戦が始まり、日本も参戦しました。そして、76年前のこの日、広島に原子爆弾が落とされ、たった一発の爆弾でおよそ14万人がなくなりました。8月9日には、長崎にも原子爆弾が落とされました。そして8月15日に日本は降伏し、戦争は終わりました。結果として、この戦争で、300万人以上の日本人が亡くなりました。

沖縄県では、相手の国の軍隊が上陸して激しい戦いとなり、軍人だけでなく民間人も多く犠牲となりました。この戦いでは、日本人もたくさん亡くなったのですが、相手の国の軍人もまた、（日本人よりもずっと少ない数ですが、）多く亡くなりました。どちらの国の人々もたくさん犠牲になる戦争は、二度と行ってはならないのです。

私たちは、この平和集会を毎年この時期に行っています。それは、戦争を知らない児童たちに、平和の素晴らしさを、再確認してもらうためなのです。

沖縄県の小学1年生、安里有生君が書いた作文を紹介します。

へいわってなにかな。ぼくは、かんがえたよ。

ねこがわらう。

おなかがいっぱい。

やぎがのんびりあるてる。

ちょうめいそうがたくさんはえ、よなぐにうまが、ヒヒーンとなく。

へいわっていいね。へいわってうれしいね。

みんなのこころから、へいわがうまれるんだね。

ああ、ぼくは、へいわなときにうまれてよかったよ。

これからも、ずっとへいわがつづくように、ぼくも、ぼくのできることからがんばるよ。



## 9月の予定

日	曜	学校行事
1	水	
2	木	
3	金	
4	土	
5	日	
6	月	ノーゲームデー、稲刈り4・5年
7	火	稲刈り予備日
8	水	
9	木	
10	金	弁護士によるいじめ予防教室6年
11	土	
12	日	
13	月	
14	火	
15	水	クラブ④、第1回学校評議員会兼学校関係者評価委員会
16	木	ノーゲームデー
17	金	人権集会③、PTA役員会③
18	土	
19	日	
20	月	敬老の日
21	火	
22	水	児童委員会⑤
23	木	秋分の日
24	金	
25	土	
26	日	ノーゲームデー、相撲大会、新米を食べる会、SB15:15一斉 ※相撲大会中止・新米を食べる会延期の場合、通常の日曜日となります。
27	月	振替休業日 ※相撲大会中止の場合、通常の授業日となり、新米を食べる会を行います。 (おかず持参)
28	火	宿泊体験学習5・6年①、徒歩遠足1~4年、SB15:15一斉 ※宿泊体験学習が日帰りまたは徒歩遠足に変更となる場合もあります。
29	水	宿泊体験学習5・6年②、徒歩遠足1~4年予備日 ※宿泊体験学習が日帰りまたは徒歩遠足に変更となった場合、5・6年生も通常の授業日となります。
30	木	児童集会⑤



## 今後の行事について

- 残念なことに、これまでに、いろいろな行事の中止連絡がありました。
- ・ 9月11日「ぜんのきらめきパレード&禅の里交流ステージ（總持寺通り商店街）」  
※鼓笛パレード・立奏、4~6年生の能登麦屋節
  - ・ 10月22日「市合唱のつどい（文化会館）」※3~5年生の合唱
  - ・ 11月 3日「市民文化祭『あいの風』作品展示（門前東小体育館）」※児童の作品展示  
今後も、行事の変更があれば、すぐにお知らせします。よろしくお願いたします。

# 水泳記録会

8月6日（金）の水泳記録会は、大変暑い中での開催となりました。暑さ指数（WBGT）等をこまめに計測し、危険であれば途中で中止することを児童に伝えてスタート。結果として、途中から雲も出てきてくれたこともあり、何とか最後まで行うことができました。

この日は、以下のように、コロナだけでなく、熱中症対策もしっかり行いました。



- ・全校を2グループ（1・4・5年と2・3・6年）に分け、完全に時間をずらして行う。
- ・出番の児童と次の出番の児童以外は、常に（4張りある）テントの中の日陰で、密にならないようにして待期する。
- ・泳いでいる途中で具合が悪くなったら、すぐに泳ぐのを止める。
- ・一回目の出番が終わったら、塩飴をなめる。
- ・すぐに飲める位置に水筒を置いておき、飲みたいときに飲む。
- ・次の出番まで時間が短い児童がいたら、十分休憩させてから泳がせる。
- ・暑いのでマスクは外すが、応援は拍手のみでしゃべらない。
- ・一回出番が終わったら必ずシャワーで体の熱を十分に冷ます。
- ・プールサイドでは、サンダルを履く。
- ・出番が全て終わった児童からシャワーを浴びて着替え、エアコンの効いた教室に戻る。

以下に、各種目の1位の児童を紹介します。



1年16mビート板	Hさん	29秒07
2年16mビート板	Tさん	21秒08
3年25mビート板	M君	34秒81
3年25m自由形	M君	33秒37
4年25m自由形	T君	23秒70
5年25m自由形	Kさん	18秒38
6年25m自由形	K君	18秒07

2年16mバタ足	Yさん	29秒00
5年25m平泳ぎ	Kさん	28秒08
6年25m平泳ぎ	T君	25秒22
5年25m背泳ぎ	N君	35秒66
6年25m背泳ぎ	Yさん	29秒28
5年25mバタフライ	Kさん	23秒41
6年25mバタフライ	K君	23秒09



ある高学年児童からは、「僕の泳ぎを見ないうちに低学年が帰った」という残念な声もありましたが、それまではお互いに泳ぎ終わったら拍手し合っていました。記録も素晴らしく（新記録ラッシュ！）いい水泳記録会になりました。

## 新学期に向けた新型コロナウイルス感染症対策の徹底について

市教委から、保護者の皆様（と児童生徒の皆さん）へ、「新学期に向けた新型コロナウイルス感染症対策の徹底について（お願い）」が届きました。つきましては、本日児童（長子）を通してお届けいたします。是非ご一読下さい。輪島市でも感染者が報告されています。本校も、感染症対策を徹底して2学期に臨みます。ご協力、よろしくお願いいたします。

# 石川県小学生陸上競技大会

7月25日（日）、県西部緑地公園陸上競技場にて、県陸上大会が行われ、本校児童7名が輪島市代表選手として出場しました。たいへんな暑さの中ではありますが、選手たちは、練習の成果を発揮し、本当によくがんばってくれました。



**男子コンバインドA** 12位 5年 M君  
1088点（80mH17秒2、走高跳1m00）  
コンバインドAは、80mハードル走と走り高跳びの混合種目です。かなり練習を重ねないとできない、難易度が高い種目です。昨年



から、それぞれの単独種目はなくなり、両方できなければ出場できなくなりました。今回、この種目の出場選手は、地域のクラブチームの選手がほとんどでした。



**女子コンバインドB** 4位 6年 Sさん  
1748点（走幅跳3m60、ジャベ投31m37）  
11位 5年 Kさん  
1355点（走幅跳3m42、ジャベ投27m79）



コンバインドBは走り幅跳びとジャベリックボール投げの混合種目です。コンバインドAと同様、昨年

から、それぞれの単独種目はなくなり、両方できなければ出場できなくなったため、体が軽く、長い距離を跳ぶことが得意な選手や、体が大きく、遠くにボールを投げるのが得意な選手にとって、厳しくなりました。

そんな中、Sさんは4位に入賞し、表彰台にも上がりました。おめでとう。Kさんは、この種目に出場した5年生の中では3位でした。来年が楽しみです。

**4x100mR** DQ（R2） 門前東小学校

1走 6年 Mさん、2走 6年 K君  
3走 5年 Y君、4走 6年 Yさん



DQ（R2）とは、2走から3走へのバトン引継時の違反で失格となったことを意味します。おそらく、バトンを落としてしまった際にどちらかの走者の足が隣のレーンにはみ



出してしまったのでしょう。残念でした。1走から2走まではいい走りをつないでいたし、勝負が見えた時点でバトンを受け取った4走も、がっかりした姿を見せることなくカー杯走りきったのが素晴らしかったです。

保護者の皆様、ご支援、ありがとうございました。